
 
 
          
 
            
                
              
 

  

un peu la peur au ventre avant de rencontrer ce « monument » du sport français. On dit de lui qu’il a un sale 
caractère, on était pas fier avant la rencontre. Comment va-t-il nous accueillir? va-t-il répondre à nos questions?… 
Nous avons été très vite rassuré, il nous a fait attendre…Mais le temps de serrer les mains, signer des autographes, 
prit le temps de faire des photos avec des jeunes…et des moins jeunes! Cet homme est merveilleux, accessible et 
disponible. Il devrait être montré en exemple dans certains sports, suivez notre regard! 

L’édito du Jour 
Par ANISSA ET LOUBNA 

  LE TOUR DES PITCHOUNES 

PAS SI BLAIREAU QUE CA! 
Il n’y a pas un seul jour où l’on entend pas parler de Bernard HINAULT. Bien sur, nous nous 
étions renseigné avant de venir, sur sa carrière et son palmarès, nous savions que nous 
allions peut-être croiser ce champion. Mais sur les routes de Bretagne, on a pu se rendre 
compte de l’aura qu’avait cet homme auprès des  fans de cyclisme. Ce matin,  nous avions 
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BERNARD HINAULT– « Le vélo ce n’est pas du virtuel»  
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Il est le dernier français à avoir remporté la grande boucle, depuis, le 
Tour de France c’est internationalisé  
Media-Pitchounes : Que vous inspire cette 100ème édition du Tour de France?  
Bernard HINAULT : La fête, et d’y participer car c’est  exceptionnel. Cette 
chance  de pouvoir le vivre du début jusqu'à l’arrivée, mais aussi le fait de 
découvrir de nouvelles choses, dont le départ depuis la Corse. Donc voilà,  des 
choses magnifiques comme hier quand nous sommes arrivés à Saint Malo  et 
aujourd’hui au Mont Saint Michel. Mais aussi bien sur quelques autres villes  ça 
va être génial. 
 
Media-Pitchounes :  Spécialiste du Chrono, pourquoi n’avez-vous jamais 
essayé de battre le record de l’heure ? 
Bernard HINAULT : Parce que ça devait être battu… J’ai jamais aimé être battu! 
(rire) Il vaut mieux gagner le Tour de France, c’est plus important. Sur une piste 
tu ressembles à un écureuil,  alors que quand tu gagnes le Tour de France il faut 
que tu y mettes de la technique, de la sagesse plein de choses c’est tout un 
savoir à avoir, plutôt que sur une piste.  
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PHOTOS DU JOUR 

Media-Pitchounes : Quel souvenir retenez-vous du passage du 
Tour en Bretagne cette année ? 
Bernard HINAULT : Ce que j’ai pu voir hier était fabuleux. Ce 
spectacle avec les gens au bord de la route, toujours souriants. Il 
n’y a vraiment qu’en Bretagne et ici en Normandie où le monde 
est autant présent au bord de la route…. C’est le pays du vélo, je 
n’ai pas souvenir d’avoir vu autant de monde au bord des routes 
sur un contre la montre comme aujourd’hui. 
 

Media-Pitchounes : Où en est le cyclisme Français et qui voyez-
vous pour vous succédez  au palmarès du Tour de France ? 
Bernard HINAULT : Le cyclisme en France est bien, c’est vrai qu’on 

LE VÉLO CHRONO 
C’est l’objet du jour, le fameux 

vélo «  futuriste » réservé à nos 

champions pour le contre la 

montre 

Que ces vélos sont beaux, les tubes 

sont profilés pour rendre le cadre 

encore plus aérodynamique. Autre 

particularité, le tube vertical à l'avant 

du cadre est plus court afin de 

rabaisser le guidon pour que le 

coureur soit le plus bas possible, 

toujours pour l’aérodynamisme. 

En ce qui concerne les roues 

utilisées, le peloton opte pour une 

roue pleine (lenticulaire) à l'arrière et 

une roue avant à bâtons ou une 

roue profilée à rayons….et on ne 

parlera pas du plateau ovale de 

Chris Froome! 

 

n’a pas actuellement de champions alors que nous avons de de très bons jeunes.  J’espère que d’ici trois ou quatre 
jours, nous aurons des échappées  qui seront conduites par les Français pour de belles  victoires d’étapes. 
 

Media-Pitchounes : Dans quelques jours nous serons au Mont Ventoux,  quelle est sa particularité ? 
Bernard HINAULT : C’est un peu le mont pelé, la première partie on la parcoure dans la forêt et puis plus un arbre, les 
cailloux sont presque blancs et c’est cela qui fait la différence. Mais c’est un col en plus où tu pars de 300 mètres pour 
monter à 2000 mètres. On peut avoir 25 degrés en bas et se retrouver en haut avec 2 Degrés au sommet. C’est tout 
ce charme qui fait la magie du mont Ventoux.  
 

Media-Pitchounes : Êtes-vous pour ou contre les oreillettes ? Et pourquoi ? 
Bernard HINAULT : Je suis contre les oreillettes, parce que les coureurs sont avant tout des êtres humains,  pas des 
Gameboy. On a l’impression que ce sont des voitures que l’on commande  et dirige. Le vélo ce n’est pas du virtuel. Le 
coureur doit avoir une intelligence et doit savoir s’en servir. Pour moi c’est très important. 


